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Entrevista

Recientemente ha recibido el Premio AEFI al 
ponente mejor valorado en 2020 ¿por qué cree 
que los alumnos valoran la formación que usted 
imparte?
Creo que los asistentes a mis formaciones 
valoran la cercanía con la que se presentan 
los temas, intento aterrizar al trabajo que 
podemos desarrollar en el día a día y me 
gusta trabajar con ejemplos reales. Los 
conceptos técnicos siempre están disponibles 
para todos, pero presentar de forma 
interactiva los temas y ejemplos, y mantener 
la atención de los alumnos para mí es lo más 
importante.

Marco a. Peralta arjonilla
Head of QA, Compliance and Risk Management, DHL Supply Chain

“La formación continua es  
La herramienta que nos permite estar 

mejor capacitados  
en nuestros trabajos”

Marco Antonio Peralta Arjonilla fue uno de los 
galardonados con el premio al mejor ponente del año 
2020 por la Asociación Española de Farmacéuticos de la 
Industria (AEFI).
Con más de un cuarto de siglo de experiencia en el 
sector, su labor docente sigue siendo una de las cosas 
que más le apasionan y que consigue compaginar con 
su actual puesto en DHL. En esta entrevista nos habla 
sobre su trabajo y su correspondiente premio de la 
tercera edición de los premios AEFI
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tenemos novedades, avances o cam-
bios en la regulación que tenemos 
que mantener en nuestro radar.

¿Cómo compagina su labor docente 
con su trabajo en la empresa logística 
DHL?
A veces, para todos los que ya te-
nemos una actividad laboral, ya es 
difícil compaginarlo con nuestra vi-
da familiar, pero al final se trata de 
ponerle ganas y de mantener la ilu-
sión por seguir aprendiendo y forta-
leciendo nuestros conocimientos, en 
mi caso exponer temas y compartir 
mis conocimientos con otros compa-
ñeros es una tarea que me sirve pa-
ra realizarme a nivel personal. Desde 
mi posición en el área de Garantía 
de Calidad en DHL a nivel de región 
puedo enfocar las formaciones con 
mayor amplitud y utilizar ejemplos de 
otros países que puedan ser relevan-
tes en el nuestro.

herramienta que nos permite estar 
mejor capacitados y mejorar en nues-
tros trabajos, así como en las relacio-
nes que podemos mantener entre los 
profesionales y otros colaboradores. 
La cualificación y capacitación del per-
sonal se obtiene con una combinación 
de experiencia y formación que nos 
desarrolla profesionalmente. Al final 
es importante que los farmacéuticos 
de la industria avancemos al nivel que 
se espera de nosotros y, para ello, la 
formación continua nos abre puertas 
a nuevos conocimientos y avances.

Actualmente, ¿está preparando algún 
programa de formación para impartir 
próximamente?
Ahora sigo actualizando programas 
de cualificaciones de instalaciones, 
validaciones de vehículos y rutas de 
transportes, cualificaciones de emba-
lajes y revisiones de los sistemas de 
gestión de calidad, ya que siempre 

¿Cómo prepara sus clases?
Me gusta enfocar cualquier actividad 
docente a nuestro trabajo práctico, 
creo que la mejor manera de poder 
explicar algo es trasladar lo que ha-
cemos, qué dificultades hemos en-
contrado, cómo las hemos solventado 
y compartir experiencias. Al final, los 
requerimientos regulatorios son estric-
tos y según el tipo de proceso y activi-
dad se pueden enfocar de diferentes 
maneras. Me gusta que los asistentes 
puedan participar con su experiencia 
real y compartan con el resto cualquier 
idea. Es importante aprender unos de 
otros, compartir las buenas prácticas 
y generar una comunidad de farma-
céuticos en la industria con gran cono-
cimiento que pueda ofrecer un valor 
añadido a la sociedad.

¿Qué importancia le da a la 
información continua?
Creo que la formación continua es la 
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www.expoquimia.com

#EXPOQUIMIA2023

Connecting
industry, society & sustainability
Expoquimia es el lugar donde exponer, conocer y 
compartir las soluciones y los proyectos que el sector 
químico industrial ya está aplicando para resolver los 
grandes retos de futuro. Es el momento de establecer nuevas 
conexiones y adoptar soluciones innovadoras para generar el 
cambio necesario en las industrias, las personas y el planeta.  

Participa en Expoquimia 2023 y conecta con el cambio.


